

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 90 (1981)
Heft: 3

Artikel: Les soins de santé primaires sont le moyen d'atteindre l'objectif de la santé pour tous
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683092>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

pour tous d'ici l'an 2000. Cette même conférence a demandé que soit lancée d'urgence, aux plans national et international, une action efficace pour développer et mettre en œuvre les soins de santé primaires dans le monde entier, et, en particulier, dans les pays en développement, conformément à l'esprit de coopération technique et d'un nouvel ordre économique international. Les Etats membres de l'OMS ont promptement répondu à cet appel. Ils se sont attaqués à l'élaboration de stratégies de nature à réaliser l'objectif de la santé pour tous grâce à un nouveau mode de dévelop-

pement sanitaire fondé sur les soins de santé primaires. Ils le font individuellement pour leurs propres pays, et collectivement pour assurer que leurs stratégies nationales seront appuyées sur les plans régional et mondial. Ces stratégies seront transformées en plans d'action qui seront progressivement exécutés au cours des deux prochaines décennies. L'instance supérieure des Nations Unies, l'Assemblée générale, a accueilli ces efforts avec satisfaction et a demandé leur soutien aux autres secteurs.

Voilà qui augure bien de la croissance du mouvement national et internatio-

nal d'instauration de la santé pour tous. En dépit de l'instabilité qui règne dans de nombreuses parties du monde et du climat économique inquiétant, l'engagement politique généralisé des gouvernements et l'appui enthousiaste de tous les peuples peut faire de ce rêve une réalité. Nous *pouvons* réussir. Nous *devons* réussir. Les enfants d'aujourd'hui, et ceux qui ne sont pas encore nés mais constitueront plus du tiers des humains vivant en l'an 2000, ne nous pardonneront jamais de ne pas l'avoir fait.

Les soins de santé primaires sont le moyen d'atteindre l'objectif de la santé pour tous.

«Les soins de santé primaires sont des soins de santé essentiels fondées sur des méthodes et une technologie pratiques, scientifiquement valables et socialement acceptables, rendus universellement accessibles aux individus et aux familles dans la communauté par leur pleine participation et à un coût que la communauté et le pays puissent assumer à chaque stade de leur développement dans un esprit d'autoresponsabilité et d'autodétermination.»

Déclaration d'Alma-Ata, 1978



Une eau potable et un assainissement adéquat sont essentiels à la santé de la collectivité et des individus et constituent un élément clé des stratégies de santé des pays en développement au cours des prochaines décennies.



De nombreuses maladies sont directement liées au mode de vie et peuvent être évitées par une éducation sanitaire visant à encourager les populations à vivre une vie saine.

La santé pour tous'adresse à tous les peuples quel que soit leur niveau actuel de développement social et économique, mais la justice sociale exige que les défavorisés bénéficient d'une plus grande attention.

Dr H. Mahler
Dirigeur général de l'OMS



Développement signifie souvent changement social radical; il peut avoir des conséquences psychologiques fâcheuses pour certaines personnes. Il faut donc dès le début tenir compte des incidences sur la santé mentale des actions sociales prévues.

Des enfants du Mexique aident à désherber le jardin de leur école pour cultiver des légumes nourrissants. Une leçon d'autoresponsabilité, d'action communautaire coopérative et de nutrition.



La vaccination contre les six principales maladies infantiles - diphthérie, coqueluche, tétanos, rougeole, poliomérite et tuberculose - constitue un programme majeur dans plus de cent pays.



Les mères et les familles devraient comprendre le rôle essentiel de l'allaitement au sein pour la sauvegarde de l'état nutritionnel et du bien-être du nourrisson.

